
議会運営委員会記録 

 

１ 　日　　時     　令和７年３月１７日（月曜日）   

開   会      午後　３時４４分 

閉　 会      午後　３時５９分 

 

２　 場　　所    　 第２委員会室 

　　　　　　　　 　　　　　　　　  

３　 出席委員       １０人 

委 員 長　　　　髙　田　真　里 

副委員長　　　　久　保　大　憲 

委　　員　　　　柏　　　佳　枝 

〃　　 　　　澤　田　和　秀 

〃　　　　　 高　原　　　譲 

〃　　 　　  松　井　邦　人 

〃　　 　　  泉　　　英　之 

〃　　 　　　舎　川　智　也 

〃           髙　道　秋　彦 

〃　　 　　　村　石　　　篤 

 

４　 欠席委員       ０人　　 

 

５　 委員外議員として出席した者 

議　　員　　　　大　島　　　満 

〃   　　　　谷　口　寿　一 

〃   　　　　尾　上　一　彦 

〃   　　　　赤　星　ゆかり 

  



６　 職務のために出席した者 

【議会事務局】 

　事務局長　　　　　　　　　　　　中　村　敏　之 

事務局次長　　　　　　　　　　　高　田　まどか 

参事（庶務課長）　　　　　　　　澤　野　重　雄 

議事調査課長　　　　　　　　　　鳥　取　則　子 

議事調査課長代理　　　　　　　　酒　井　　　優 

議事調査課調査係長　　　　　　　谷　端　裕美子 

議事調査課議事係長　　　　　　　土　方　智　樹 

議事調査課主任    　　　　　　　杉　林　睦　美 
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７　会議の概要  

 

委員長 ただいまから、議会運営委員会を開会いたします。  

まず、委員会記録の署名委員に柏委員、澤田委員を

指名いたします。  

本日の協議事項は、お手元に配付のとおりでありま

す。  

初めに、協議事項１番目、本委員会に付託されまし

た議案の審査を行います。  

議案第７５号　富山市議会議員の議員報酬、費用弁

償及び期末手当に関する条例の一部を改正する条例

制定の件を議題といたします。  

これより、事務局の説明を求めます。  

 

議会事務局長 〔挨拶〕  

 

庶務課長 〔議案概要書により説明〕  

 

委員長 これより、質疑に入ります。  

質疑はありませんか。  

 

〔発言する者なし〕  

 

委員長 ないようですので、これをもって議案の質疑を終結

いたします。  

これより、議案第７５号の討論に入ります。  

討論はありませんか。  

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

 

委員長 討論なしと認めます。  

これより、議案第７５号を採決いたします。  

本案件は、原案のとおり決することに御異議ありま

せんか。  

 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

 

委員長 御異議なしと認めます。  
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よって、本案件は原案可決されました。  

以上で、本委員会に付託されました議案の審査を終

了いたします。  

議会事務局の皆さんは退席願います。  

 

〔議会事務局退席〕  

 

委員長 委員各位に御相談申し上げます。  

委員長報告については、正・副委員長に御一任願い

たいと思いますが、いかがでしょうか。  

 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

 

委員長 それでは、そのように取り計らいます。  

次に、協議事項の２番目、各会派で御検討をいただ

くことになっておりました、意見書・決議について

であります。  

それでは、各会派で御検討いただきました結果を順

次お聞かせください。  

まず、１番目の「老朽化した下水道管の布設替え工

事の待遇改善を求める意見書」について、御意見を

お聞かせください。  

 

澤田委員 自由民主党から提出した本意見書案の「布設替え」

の「ふ」の字について、当初「布」を使っておりま

したが、代表質問で「敷」という字を使っていたた

め、こちらへ訂正したいと思います。よろしくお願

いします。  

 

委員長 それでは、漢字を訂正されるということであります

が、御意見をお聞かせください。  

 

松井委員　　賛成です。  

 

柏委員　　　賛成です。  

 

村石委員 賛成ですが、題名について意見を言わせていただき

たいと思います。  
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工事の待遇改善を求める意見書となっていますけれ

ども、内容を読むと、工事に対する国の支援を求め

る意見書のほうがいいと思います。  

題名はもう変えられないのでしょうか。  

 

委員長 賛成ということでよろしいでしょうか。  

 

村石委員 賛成ですが、意見は言わせていただきました。  

 

委員長 全会一致で賛成でありますので、議会運営委員会と

して議員提出議案とすることに決定いたしました。  

 次に、２番目の「公立小中学校における学校給食の

無償化を求める意見書」について、御意見をお聞か

せください。  

 

松井委員 反対です。  

 

澤田委員 調査・研究です。  

 

柏委員 反対です。  

 

委員長 全会一致の賛成ではありませんので、議会運営委員

会としては議員提出議案として取り扱わないことに

決定いたしました。  

次に、３番目の「選択的夫婦別姓制度の導入を求め

る意見書」について、御意見をお聞かせください。  

 

松井委員 反対です。  

 

澤田委員 反対です。  

 

柏委員 調査・研究です。  

公明党としても大きく進めていきたいと考えている

のですけれども、まだ国民の皆さんの理解や国にお

ける議論が進んでいないところもあるので、まずは

その法制化に向けて、議論をより積極的に推進して

いきたいという思いで今、調査・研究といたしまし

た。  
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委員長 全会一致の賛成ではありませんので、議会運営委員

会としては議員提出議案として取り扱わないことに

決定いたしました。  

 次に、４番目の「「最低賃金の全国一律制と中小企

業支援の拡充を求める意見書」についての陳情」に

ついて、御意見をお聞かせください。  

 

松井委員 調査・研究です。  

 

澤田委員 反対です。  

 

柏委員 調査・研究です。  

 

村石委員 賛成です。  

 

委員長 全会一致の賛成ではありませんので、議会運営委員

会としては議員提出議案として取り扱わないことに

決定いたしました。  

それでは、ここまでの協議内容について事務局から

確認させます。  

 

議事調査課長 それでは、ただいまの協議結果について、確認をい

たします。  

 全会一致の賛成となりましたものは、１番の１つで

す。  

また、全会一致の賛成とならなかったものは、２番

から４番までの３つです。  

次に、全会一致の賛成となりましたものにつきまし

ては、議会運営委員会の委員から御提案をいただい

ておりますので、提案者のお願いをいたします。  

１番の「老朽化した下水道管の敷設替え工事の待遇

改善を求める意見書」につきましては、議員提出議

案第２号で、舎川委員から提案をお願いいたします。 

説明は以上でございます。  

 

委員長 ただいまの説明のとおりでよろしいでしょうか。  

 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  
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委員長 それでは、そのように決定いたします。  

なお、全会一致とならなかった意見書のうち、所定

の賛成者を集めて、改めて議員提出議案として提出

される場合は、その案文を３月１８日（火曜日）の

正午までに事務局に提出してください。  

事務局には、同日中に各会派に一覧表を配付させた

いと思います。  

次に、協議事項の３番目、富山市議会予算決算委員

会運営要綱の一部改正についてであります。  

このことについて、事務局より説明させます。  

 

議事調査課長 〔資料２により説明〕  

 

委員長 それでは、ただいま説明のありましたとおり、予算

決算委員会運営要綱の一部改正については、３月１

９日に開催されます予算決算委員会後期全体会の中

で協議することとなりますので、御承知おきくださ

い。  

 次に、協議事項の４番目、富山市議会の個人情報の

保護に関する条例の一部改正についてであります。  

このことにつきましては、お手元に配付の資料３の

内容で、鋪田　博紀議員ほか７名の議員から議員提

出議案として、３月２４日付で提出される予定とな

っております。  

このことについて、議長は今定例会最終日の３月２

４日（月曜日）に上程し、提案理由説明、議案質疑

の後、委員会付託を省略し、直ちに討論・採決を行

うとの判断を示しておられますが、そのように進め

ることとしてよろしいでしょうか。  

 

 〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

 

委員長 それでは、そのように決定いたします。  

次に、協議事項の５番目、議員派遣の件についてで

あります。  

このことについては、お手元の資料４のとおりです。

この件については、会議規則第１１１条第１項の規

定により、議会の議決でこれを決定することとなっ
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ており、今定例会最終日、３月２４日（月曜日）の

本会議において、議長発議により議題とし、会議規

則第３７条第３項の規定により提案理由説明及び委

員会への付託を省略したいと思いますが、そのよう

に進めることとしてよろしいでしょうか。  

 

 〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

 

委員長 それでは、そのように決定いたします。  

ここで、先ほどの意見書及び条例改正の議員提出議

案、議員派遣の件における質疑及び討論の通告期限

について確認しておきたいと思います。  

まず、質疑の通告期限については、質疑が行われる

日の前日、３月２１日（金曜日）の正午まで、また、

討論の通告期限については、３月１９日（水曜日）

の午後５時までを第一期限とし、これと対になる立

場での討論の通告期限が、３月２１日（金曜日）の 

正午までとなりますので、御承知おきください。  

次に協議事項の６番目、本会議の進め方についてで

あります。  

まず、今定例会最終日に当局から追加提案される予

定となっております包括外部監査契約締結の件につ

きましては、所管の総務文教委員会から、委員会付

託を省略することと決した旨の報告がありました。

これを受け、議長は３月２４日の本会議において提

案理由説明、質疑の後、委員会付託を省略し、直ち

に討論・採決を行うとの判断を示しておられますの

で御承知おき願います。  

また、去る２月２８日の本委員会で取扱いを確認し

ておりました、１つに監査委員等の追加の人事案件、

２つに富山市議会会議規則の一部改正の件、３つに

富山市議会委員会条例の一部改正の件、４つに富山

市選挙管理委員会委員及び同補充委員の選挙に加え、

本日の本委員会で取扱いを確認しました、富山市議

会の個人情報の保護に関する条例の一部改正の件、

議員派遣の件、包括外部監査契約締結の件、また、

総務文教委員会、経済環境委員会、建設委員会にお

いて協議をしております、委員会の所管替えに伴う
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閉会中の継続調査の件を併せて、３月２４日最終日

の本会議の議題として取り扱うこととなります。  

これらを踏まえて、３月２４日、最終日の本会議の

進め方について、事務局から説明させます。  

 

議事調査課長 〔資料５により説明〕  

 

委員長 それでは、最終日、３月２４日の本会議の進め方に

つきましては、今ほど説明のありましたとおり、進

めることとしてよろしいでしょうか。  

 

 〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

 

委員長 それでは、そのように決定いたします。  

以上で、本日の協議事項は全て終了いたしました。  

これをもって、本日の議会運営委員会を閉会いたし

ます。  
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令和７年３月定例会  

（令和７年３月１７日）  

議会運営委員会記録署名  

 

 

 

 

委 員 長　　髙　田　真　里  

 

 

 

 

署名委員　　柏　　　佳　枝  

 

 

 

 

署名委員　　澤　田　和　秀


